

ABBEVILLE

mag

N° 244 // juillet/août 2023

ÉDITION SPÉCIALE
BILAN
MI-MANDAT

LE MAGAZINE D'INFORMATION DE VOTRE VILLE



www.abbeyville.fr



Une équipe à l'écoute des habitants p. 4



Une ville attractive et dynamique
p. 6



Une ville qui rayonne
p. 8



Une ville qui prend soin de ses habitants
p. 10



Une ville qui prend soin de son environnement
p. 12



LE WEEK-END SPORTIF ET FESTIF PREND SON ENVOL !

Pour sa deuxième édition, le week-end sportif et festif a tenu toutes ses promesses. Le mémorial Bruno Willecoq organisé en partenariat avec l'association Dreamrun a accueilli le samedi soir plus de 500 coureurs avec de nombreux enfants et un plateau d'élites exceptionnel sur le 10 km !

Le dimanche, notre Ville d'Abbeville a vécu au rythme de la musique, de la danse, des chars, des confettis, du cirque et de très belles déambulations hautes en couleurs ! Un moment magique rendu possible grâce au concours de nombreuses associations, d'agents de la ville d'Abbeville et de la Communauté d'agglomération de la Baie de Somme, d'agents en insertion, d'élus, de commerçants et partenaires ainsi que toutes celles et ceux qui ont contribué de près ou de loin à cette belle manifestation !



L'info du mois



UNE APPLICATION SMARTPHONE POUR ABBEVILLE !

Vous n'avez pas encore téléchargé la nouvelle application de la Ville d'Abbeville ? Faites-le sans plus attendre ! Grâce à elle, vous saurez tout sur l'actualité de votre ville (programme journalier d'Abbeville page...), vous serez informé des animations qui sont organisées, vous pourrez contacter directement les services municipaux (demande de passeport, carte d'identité...) et même signaler un problème que vous pourriez rencontrer sur le terrain (candélabre défaillant, bruit, etc).

Pour la télécharger rien de plus simple : Elle est disponible GRATUITEMENT sur l'App Store et Google Play en cherchant "Abbeville" ou "ville d'Abbeville" !



En pratique

MAIRIE D'ABBEVILLE

1 place Max Lejeune
03 22 25 43 41
www.abbeville.fr

POLICE MUNICIPALE

03 22 25 43 38 • pm@abbeville.fr

SERVICES TECHNIQUES

03 22 19 27 02

ÉTAT-CIVIL

03 22 25 43 51

ESPACE CULTUREL

SAINT-ANDRÉ

03 22 20 26 80

REX-CENTRE CULTUREL

www.cinerex-abbeville.fr

CCAS

03 22 20 24 00

AQU'ABB

03 22 19 24 71 •

www.resaquabb.fr

BEAUX-ARTS

03 22 24 41 15

CONSERVATOIRE DE MUSIQUE ET DE DANSE

03 22 24 41 28

BOUTIQUE BAAG

Chaussée du Bois •

03 22 24 84 84

MAISONS FRANCE SERVICE

Aubépines : 09 70 20 07 80

Espérance : 09 70 20 11 20

PORTAGE DE REPAS/TÉLÉALARME

03 22 23 53 60

DÉCHETTERIE COMMUNAUTAIRE

33-35 rue Brumaire, Abbeville

Ouverte du lundi au vendredi de

14h à 17h45, le samedi de 9h

à 11h45 et de 14h à 17h45, le

dimanche de 9h à 11h45.

Fermée les jours fériés.

03 22 60 37 61

PHARMACIE DE GARDE

3237



Trois ans d'action, avec vous !

Il y a trois ans maintenant, dans un contexte de crise sanitaire inédite, vous nous accordiez votre confiance pour porter un projet d'actions ambitieux pour Abbeville.

Alors que nous sommes aujourd'hui à mi-parcours du mandat que vous nous avez confié, je pense que nous pouvons être fiers de ce que nous avons accompli collectivement.

Malgré les crises à répétition (Covid-19, énergétique, sociale, économique mais aussi sociétale), nous n'avons pas ménagé nos efforts pour mettre en œuvre concrètement les engagements pris devant vous.

Au cœur du « **projet anti-fatalité** » que nous vous avons présenté et qui nous sert de feuille de route dans notre travail quotidien, figurait « **l'écoute et la proximité** ».

Depuis le début, nous sommes en effet convaincus que c'est à partir des expériences vécues sur le terrain par chacun d'entre vous que nous pourrions améliorer notre cadre de vie collectif.

Cette méthode par l'échange et la concertation préside au travail mené par chacun des membres de mon équipe municipale.

Une équipe qui s'est mise à votre disposition dès notre élection et qui ne ménage pas son temps pour faire avancer notre ville et répondre à vos attentes.

Je tiens à remercier très sincèrement mes adjoints, conseillers délégués ainsi que l'ensemble des membres de mon équipe pour leur engagement, chaque jour de l'année, au service de notre ville et de vous toutes et tous.

Ensemble, nous avons à cœur de faire d'Abbeville une ville où il fait toujours bon vivre pour les Abbevilloises et les Abbevillois, mais aussi une ville qui attire et rayonne toujours plus.

Tout ce que nous accomplissons depuis trois années est guidé par cette volonté farouche de nous rendre toutes et tous toujours « Fiers d'être Abbevillois ».

Malgré les difficultés et les obstacles que nous pouvons trouver sur notre chemin, **nous ne lâchons rien** et vous pouvez compter sur nous pour continuer à œuvrer avec détermination à votre service.

Les quelques pages de ce « bilan de mi-mandat » sont le reflet d'une partie de ce qui a été réalisé avec l'appui précieux des agents de la Ville et de la Communauté d'agglomération. **Nous les remercions très sincèrement pour leur accompagnement quotidien et leur passion pour le service public.**

Il reste encore beaucoup à faire. **Nous gardons le cap !**

Fidèlement,

Pascal Demarthe
Maire d'Abbeville

Président de la Communauté d'agglomération de la Baie de Somme
Conseiller régional des Hauts-de-France

PERMANENCES DU MAIRE

• Pascal DEMARTHE, maire d'Abbeville, vous reçoit sur rendez-vous. Accueil physique ou au 03 22 25 43 43. Demande par e-mail à cabinet@abbeville.fr

ABBEVILLE 2023

LES EXPOS D'ÉTÉ

L'AQU'ABB

ABBEVILLE PLAGE

CONCERTS

FÊTE NATIONALE

UN ÉTÉ ANIMÉ
JUIL. / AOÛT

MARCHÉS NOCTURNES

GUINGUETTES

FOIRE DE LA MADELEINE

+d'infos sur l'application Abbeville

App Store

Google Play

Abbeville

Baie de Somme



Une équipe à l'écoute de ses habitants

Faire en sorte qu'un maximum d'habitants s'implique dans la vie locale est un enjeu d'avenir pour la municipalité, qui a souhaité développer la démocratie citoyenne en partant du terrain, en écoutant, en observant. Grâce aux concertations avec les habitants, les professionnels et les partenaires institutionnels, plusieurs mesures impulsent une nouvelle dynamique dans la Ville et répondent aux attentes exprimées par les Abbevillois.

UNE CONCERTATION DE PROXIMITÉ

Les balades urbaines

Au total, 10 balades ont réuni les élus, les habitants, les techniciens et les partenaires de la Ville. Des rencontres qui favorisent le dialogue et qui ont permis de souligner des besoins, partager des ressentis et proposer des solutions, notamment en matière de sécurité et de tranquillité publique.

Les permanences du maire et des élus de quartier

Tous les mois, les habitants peuvent au sein de leur quartier, rencontrer les élus pour évoquer et régler des problèmes de voirie, de propreté ou encore de voisinage.



Un bulletin de concertation pour les aménagements des cimetières

Les proches des défunts peuvent s'exprimer sur les projets développés au sein des trois cimetières abbevillois. Ce fut par exemple le cas, pour l'engazonnement des allées.

La mise en place de groupes de "jeunes experts"

Dans le cadre du Projet éducatif social territorial (PREST) des adolescents de la Communauté d'agglomération de la Baie de Somme se sont engagés à être les ambassadeurs des jeunes du territoire. Ils font entendre leur parole, leurs envies, idées et projets.

Lancement de l'application "Abbeville"

Véritable outil d'information sur l'ensemble des services assurés pour la population, elle est également un moyen d'expression et offre la possibilité de signaler un problème.

UNE NOUVELLE DYNAMIQUE DES QUARTIERS

La municipalité assure un suivi permanent de la qualité de vie grâce à divers outils et dispositifs en collaboration avec les partenaires du territoire et notamment la Communauté d'agglomération.

Un large diagnostic inédit

Lancé en 2021, sur l'ensemble de la commune, il a permis de repérer les forces, les faiblesses, les menaces et les opportunités de chaque quartier et de prendre en compte la parole de celles et ceux qui y vivent ou y travaillent.



La démocratie directe dans les quartiers



Les *France services**, la création d'un nouveau service Dynamique des quartiers, le renouvellement des Conseils citoyens, les réunions publiques et la mise en place de la Maison du Projet dans le cadre du Projet de Rénovation Urbaine du quartier Soleil-Levant Bouleaux Platanes, les chantiers collaboratifs avec les habitants pour faire vivre les quartiers, la mise en place d'un Collectif d'habitants ambassadeurs sont autant de moyens pour assurer la vie démocratique.

UNE SÉCURITÉ RENFORCÉE

La sécurité des Abbeillois est une des priorités du mandat. La municipalité a entendu les habitants et répond à leurs attentes en déployant des mesures préventives mais a également prévu des mesures répressives.

La création d'une brigade verte



Une police de l'environnement est venue renforcer les effectifs de la police municipale. Elle sensibilise au quotidien la population au problème des dépôts sauvages, des déjections canines, de jets de mégots qui nuisent au cadre de vie. Des amendes conséquentes sont également prévues.

Le déploiement de la vidéoprotection

Au total, ce sont **105 caméras** qui ont été installées sur des bâtiments publics et sur des sites sensibles, sur la voie publique et au sein de plusieurs quartiers. En 2023, 25 caméras sont venues compléter le dispositif. Pour rappel, les bandes vidéos ne sont visionnées qu'à la demande du maire et du Procureur de la République.

Déploiement des zones 30

Pour lutter contre la vitesse et réduire les zones accidentogènes, **205 rues** sont passées en Zone 30 km/h. À cela s'ajoutent des contrôles fréquents.



Des travaux de voirie

La sécurité routière passe aussi par des travaux de voirie pour limiter la vitesse des chauffards. On retiendra entre autres, le passage en zone 30km/h de la rue du Haut associé à l'installation de panneaux STOP, pour répondre aux inquiétudes des habitants de Menchecourt, ou encore les aménagements avenue Vincent Auriol où des îlots ont été créés pour réduire la largeur des voies. Les passages piétons sont désormais plus sécurisés.



Sur les 3 ans,
1 176 229€
de travaux de voirie.

Une ville plus rassurante avec Angela

Le dispositif d'alerte Angela, lancé par la Communauté d'agglomération, se développe à Abbeville pour lutter contre le harcèlement de rue. Les commerçants volontaires signent une charte qui les engage à prendre en charge une personne qui se signale victime. Un sticker en vitrine indique cette possibilité.



Des espaces de jeux pour les enfants et les jeunes



Les city stades et les aires de jeux permettent aux familles de se détendre en toute sécurité. Le dernier qui a fait l'objet d'une inauguration en juin dernier est l'espace ludique de l'Argolide, square Argos.

*structure qui combine accueil physique et accompagnement numérique, et qui regroupe en un même lieu plusieurs services publics



Une ville attractive et dynamique

Abbeville est une ville où il fait bon vivre. Son attractivité s'explique par un cœur de ville très animé tout au long de l'année mais aussi par une belle offre en matière de loisirs de qualité et de pratique d'activités sportives. L'équipe municipale impulse ce dynamisme et soutient les acteurs dans ces différents domaines.

UN CŒUR DE VILLE DYNAMIQUE

Des animations populaires et fédératrices



Les nouveautés ne manquent pas, la cité est animée au fil des saisons: Carnaval, retour de la course pédestre Bruno Willecoq, festival du bien-être, rando-vélo, marché de Noël, ou encore l'installation des marchés nocturnes. La Ville et ses différents services mobilisent associations, habitants, commerçants et institutions pour offrir des temps festifs qui s'adressent au plus grand nombre et aux visiteurs.

Un nouveau marché valorisé



En avril dernier, la Ville a repris la gestion du marché couvert et du marché de plein vent, pour que qualité et convivialité se conjuguent. La municipalité a pris un certain nombre de mesures : nouvelle tarification pour les exposants, création d'animations, buvette...

Des actions fortes pour le centre-ville...

- Le recrutement d'un **manager de centre-ville** chargé de coordonner les actions de dynamisation commerciale.
- Le lancement de la **plateforme marchande** Baie de Somme shopping par la Communauté d'agglomération de la Baie de Somme. Un outil pratique pour les consommateurs abbevillois, une belle visibilité de l'offre locale auprès des touristes.



Amélioration de l'habitat en centre-ville

Depuis janvier 2022, l'Opération Programmée d'Amélioration de l'Habitat lancée par la Communauté d'agglomération facilite la réalisation des travaux de rénovation des logements des propriétaires privés occupants, bailleurs et aux copropriétés.

Parallèlement, une convention est en cours d'élaboration avec Action Logement pour obtenir plus de rénovations de logements.

L'ÉCONOMIE AU SERVICE DE L'EMPLOI



La Ville a engagé un travail étroit avec la Chambre Régionale de Métiers et de l'Artisanat Hauts-de-France. Leurs nouveaux locaux se trouvent au cœur du centre-ville, ce qui est une première en France. Ils offrent la possibilité aux jeunes entrepreneurs et artisans de tester leur activité au sein de boutiques éphémères.

Une antenne du Centre de formation des apprentis (CFA) de la Chambre de Métiers et de l'Artisanat accueille les jeunes pour les métiers de la beauté et de la vente.



Dans le même temps, la municipalité entretient un dialogue permanent avec la Chambre de commerce et d'industrie. L'objectif ici est clair : attirer de nouvelles enseignes à Abbeville qui n'entrent pas en concurrence avec l'activité en cœur de ville. U-Shin et l'ouverture de son centre de recherche et d'innovation, tout comme l'implantation de LIDL sont de beaux exemples de l'attractivité d'Abbeville.

UNE BELLE COLLABORATION AVEC L'ASSOCIATION DES COMMERÇANTS

La municipalité soutient l'action des commerçants du centre-ville "Les Vitrines d'Abbeville" : financement de 2000 chèques cadeaux de 20 euros à dépenser dans les commerces abbeillois lors des festivités de fin d'année, animations communes, organisation d'un petit déjeuner commerçant pour échanger sur l'actualité de la ville et les problématiques commerciales. La ville apporte également une aide à la communication des actions portées par l'association.



Un taux de vacance des commerces de centre-ville en net recul

Il est passé de 14 % à 6 % en 2022.



Pas d'augmentation des taux communaux des impôts depuis 2020 !



UN TISSU ASSOCIATIF RICHE ET DIVERSIFIÉ POUR TOUS LES ABBEVILLOIS

La Ville soutient avec conviction les bénévoles qui œuvrent pour que les valeurs du sport, l'éducation, la formation et la création de lien social soient au cœur de la ville. Pour promouvoir la pratique sportive, la municipalité met à disposition, gère et entretient les équipements de la ville. Cela s'ajoute au budget de 600 000€ de subventions annuelles aux associations.

Depuis 2020, l'engagement municipal n'a pas faibli : forum des associations, espace collaboratif et intervention sur Abbeville Plage, formation secourisme, travaux sur plusieurs sites sportifs, comme la nouvelle salle de tirs à la sarbacane ou le lancement des travaux du Club House au club hippique, en septembre prochain.



Une ville qui rayonne

La municipalité mène une politique ambitieuse pour qu'Abbeville soit dotée d'équipements à la hauteur de la deuxième ville du département. Son rayonnement se traduit également par la valorisation de son patrimoine culturel et naturel, pour tous ses habitants et au-delà des frontières de la commune.



DES PROJETS AMBITIEUX POUR L'AVENIR D'ABBEVILLE

L'extension et la réhabilitation du Musée Boucher de Perthes

Ce projet permettra notamment d'offrir un bel écrin à la donation Manessier, collection composée de plus de 600 œuvres, et aux nombreuses collections du musée. Sa réhabilitation et la construction d'un nouveau bâtiment nécessitent des travaux programmés jusqu'en 2025. De 2 000 m², il passera à près de 4 000 m², ce qui en fera l'un des plus grands musées de la Somme.

Le Centre d'interprétation de la Seconde Guerre Mondiale

Cette structure permettra de développer le tourisme de mémoire autour de cette période, en prenant la bataille d'Abbeville comme point de départ. Début mars 2023, le comité scientifique et le comité de pilotage ont été officiellement installés : les historiens et experts devraient remettre un projet scientifique et culturel pour la fin 2023.

Le renouveau du Stade Paul Delique

Une étude de programmation pour la réhabilitation complète a été lancée : véritable institution à Abbeville, le stade qui date des années 20, ne correspond plus aux besoins des clubs qui utilisent le site. Actuellement une réflexion et une concertation sont lancées.





DES ÉVÉNEMENTS SPORTIFS HAUT EN COULEUR

Les 4 Jours de Dunkerque



Abbeville a accueilli pour la première fois la course cycliste en tant que "ville arrivée" de la première étape. Les spectateurs venus de tout le territoire ont pu découvrir les équipes cyclistes les plus prestigieuses. À cette occasion Abbeville a rayonné sur plusieurs chaînes télévisées lors de la retransmission en directe.

Coupe de France de water-polo à l'aqu'ABB



Le public a pu découvrir les meilleurs joueurs du Championnat de France de water-polo et par la même occasion les joueuses et joueurs de l'équipe de France.



Abbeville célèbre les Jeux Olympiques

Labellisée "Terre de jeux" et engagée dans la valorisation du sport, Abbeville accueille régulièrement des équipes nationales dans le cadre de stage d'entraînement.

VALORISATION DE L'ARCHITECTURE ET DU PATRIMOINE CULTUREL, ARCHITECTURAL ET NATUREL

L'entretien et la rénovation du patrimoine abbevillois fait l'objet d'une programmation soutenue, on retiendra entre autres :

- les édifices culturels : la collégiale Saint-Vulfran, l'Église Saint-Gilles, l'Église Saint-Jean-Baptiste de Rouvroy
- la restauration d'art dont le groupe sculpté de la chapelle de la Vierge
- le Monument aux Morts
- la statue de la Femme nue

Abbeville et ses pépites...

Le Carmel inscrit au titre des Monuments historiques

L'inscription au titre des monuments historiques du Carmel, accordée par la DRAC, concerne la totalité des lieux, comme la maison des sœurs tourières, les façades et les toitures. La Ville souhaite faire classer le Carmel qui permettrait au bâtiment de lui conférer un intérêt national.



Un manuscrit inscrit au registre de l'UNESCO

Le 18 mai dernier, le comité exécutif de l'UNESCO a inscrit sur le registre international "Mémoire du monde", les manuscrits de l'école de la cour de Charlemagne dont la bibliothèque patrimoniale d'Abbeville conserve un exemplaire, parmi les huit manuscrits conservés en Europe.

Une programmation culturelle riche

La municipalité porte une programmation culturelle exigeante et ambitieuse, à l'image du Rex-Centre culturel, labellisé trois fois *Art et essai* : "jeune public", "recherche et découverte", et "patrimoine". L'établissement qui innove chaque saison, avec par exemple le Festival cinématographique Rainbow ou encore la programmation jeunesse et ses animations, se voit récompensé avec une nette augmentation du taux de fréquentation.



REDYNAMISATION DES JUMELAGES



La municipalité souhaite renforcer encore les échanges entre les Abbevillois et Argos. Une charta a été signée pour renouveler cette belle alliance.

Un travail est également mené pour relancer le jumelage avec la ville de Burgess Hill en Grande-Bretagne, et un partenariat est en construction avec la Pologne



Une ville qui prend soin, de ses habitants

Favoriser l'insertion, prévenir, accompagner... autant d'actions qui peuvent illustrer la politique en faveur de la solidarité et de la santé des Abbeillois, quel que soit leur âge, leurs besoins. Une dynamique où la personne est actrice de son parcours.

L'INSERTION, LA CLÉ DE L'AUTONOMIE ET DE LA CONFIANCE EN SOI

Réinsérer par le travail



Les chantiers d'insertion de la ville sont une des clés du retour vers le travail. Le chantier maraîchage, dernier en date, revêt une dimension sociale et solidaire. Axé sur l'insertion professionnelle et les circuits courts, il permet de fournir des légumes aux bénéficiaires du CCAS (via l'épicerie sociale), aux associations caritatives, aux aînés du foyer Robert Page, aux usagers du foyer-restaurant La Barre, aux enfants des cantines scolaires, au service Santé ou encore aux apprenants qui travaillent sur le site.

Création d'une épicerie sociale : le bénéficiaire acteur de son parcours

Le bénéficiaire peut y acheter des produits alimentaires et d'hygiène à moindre coût, et doit présenter un projet à accomplir grâce aux économies réalisées. Il peut s'agir de la réparation d'une voiture pour pouvoir continuer à travailler, de la régularisation de factures impayées... L'offre alimentaire de l'épicerie s'inscrit dans une action solidaire plus vaste. Lieu d'accueil, d'écoute et d'échanges, on y aborde d'autres questions : la santé, l'éducation, le logement, l'emploi... et par le biais d'activités, le bénéficiaire tisse des liens, sort du quotidien et développe des compétences.

L'ACTION SOCIALE POUR NE LAISSER PERSONNE AU BORD DU CHEMIN

Si l'action sociale est possible grâce à un budget alloué à hauteur de plus d'un million d'euros au centre social d'action communale, elle se traduit aussi par des initiatives fruit d'un travail mené avec des partenaires institutionnels ou associatifs.

La municipalité porte notamment une véritable politique de proximité et de solidarité en matière d'accès à l'eau : un partenariat renforcé avec la CAF permettra la mise en œuvre d'une tarification sociale plus efficiente et plus juste. Parallèlement, il est prévu le déploiement du télérelevé afin d'assurer une facturation au réel et de prévenir rapidement des fuites et des surconsommations.

UN NOUVEAU CRÉMATORIUM À ABBEVILLE

Un projet porté par la municipalité pour offrir un lieu digne aux défunts et à leurs proches et pour répondre à une demande croissante des familles.



AUX COTÉS DES SENIORS



Distribution des colis de Noël et spectacle, distribution de muguet, retour du repas du 14 juillet suivi d'une guinguette, thés dansants font partie des nombreuses actions pour les aînés. La résidence Robert Page quant à elle, a fait l'objet de travaux pour améliorer le cadre de vie et permettre aux résidents de rester acteurs de leur quotidien (espace lavothèque). Elle s'est également équipée de tablettes pour qu'ils puissent garder le lien avec leur famille et accéder à différents services comme tout citoyen.

PRÉVENTION ET SENSIBILISATION

Un plan d'action contre la Covid 19

Le mandat a été marqué par la gestion de la crise sanitaire et ses conséquences. Mise en place du conseil de surveillance de l'hôpital, gestion du centre de vaccination à la salle des fêtes, confection de masques... un travail de concert avec l'Agence Régionale de Santé et la Communauté d'agglomération.

Lutte contre les violences faites aux femmes



Partenariat avec le CIDFF, signature d'une convention avec les services de l'État et diffusion d'un violentomètre sur les étuis à baguette sont autant d'actions notables pour lutter contre les violences faites aux femmes.

Mobilisés pour la santé des Abbevillois

Des actions avec la Communauté d'agglomération et les partenaires locaux : Octobre rose, Mars Bleu, Journée sans tabac, signature d'une charte Ville aidante Alzheimer, ou encore collaboration avec le Conseil départemental pour une journée consacrée aux aidants.

RENDRE ABBEVILLE PLUS ACCESSIBLE AUX PERSONNES À MOBILITÉ RÉDUITE

Le conseiller délégué à l'accessibilité, Laurent Pruvot, intègre désormais les réunions des services Techniques consacrées aux projets de travaux et aménagements dans la ville. Grâce à un budget sacralisé tous les ans, on notera par exemple l'installation d'une rampe et d'un plateau pour accéder au 1^{er} étage de l'hôtel de ville. Un diagnostic réalisé en centre-ville avec les élus en charge de la sécurité, du cadre de vie et des techniciens permet de poursuivre le travail.

L'ACTION ÉDUCATIVE OU COMMENT GARANTIR L'ÉGALITÉ DES CHANCES DES JEUNES

La Ville s'engage au quotidien pour tous les jeunes, prenant en compte leurs besoins, leurs singularités, leur environnement social et familial.



Un projet éducatif social territorial

La Ville participe au pilotage de ce projet porté par la Communauté d'agglomération. Une véritable politique jeunesse qui associe tous les acteurs intervenants dans le champ de l'éducation : l'Éducation nationale, mais aussi les associations, les services sociaux, les services de prévention de la délinquance, les acteurs économiques et de l'insertion, les parents, sans oublier le jeune, acteur de son parcours.

En faveur de l'inclusion, l'ouverture d'une UEMA

Une Unité d'Enseignement Maternelle pour enfants Autistes (UEMA) a été implantée en 2021 dans l'école maternelle Thuison. Un travail est engagé pour qu'une continuité vers le cycle élémentaire puisse être accordée.

Les écoles promotrices de santé

Grâce au travail mené avec la Communauté d'agglomération, 4 établissements scolaires* sont inscrits dans la démarche "École promotrice de santé" qui permet de promouvoir le bien-être des élèves, dans un environnement favorisant un climat de confiance et de réussite.

La mobilisation pour sauver les classes

Plusieurs classes ont pu être sauvées grâce au dialogue avec l'Inspection académique, la mobilisation des enseignants, des parents d'élèves et des élus.

*maternelle et élémentaire Champ de mars, maternelle Thuison Menchecourt et Dany Pruvot élémentaire



Une ville qui prend soin de son environnement

Protection de notre ressource en eau, économie d'énergie, préservation de la biodiversité et de nos espaces naturels, circuits courts mais aussi mobilité douce... autant d'actions de la ville en faveur d'une véritable stratégie environnementale globale.

C'est dans cet état d'esprit qu'Abbeville s'est lancée dans l'obtention du Label Ville RAMSAR, véritable engagement dans la préservation des zones humides. Focus sur certaines réalisations et projets.

PROTECTION DE NOTRE RESSOURCE EN EAU

Dans le cadre de la Journée mondiale de l'eau, la Ville et Veolia ont pu organiser un temps d'échanges sur les solutions locales autour des services publics de l'eau et de l'assainissement.

Les grands enjeux ont été fixés pour ces prochaines années et un certain nombre de mesures annoncées :

- l'installation de 50 nouveaux prélocalisateurs de fuite,
- l'installation d'une unité de réutilisation des eaux épurées issues de la station, une première dans la Somme,
- distribution de 13 000 kits d'économie d'eau aux habitants (soit 12 500 foyers).

LA MISE EN ŒUVRE DE LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE PAR...

...la réduction de la consommation d'énergie

13 millions d'euros sur 15 ans, c'est le budget pour lequel la Ville s'est engagée dans le cadre d'un contrat de performance énergétique. Elle se dote notamment d'un éclairage public LED 70 à 80% moins énergivore. On notera d'autres mesures comme les changements des huisseries de l'hôtel de ville et de l'Espace Saint-Gilles.

** le théâtre, des centres sportifs, l'aqu'ABB, le lycée Boucher-de-Perthes, les collèges Millevoye et Ponthieu*



...le développement des énergies vertes

Dans le cadre de la collaboration avec Veolia, 1 000m² de panneaux photovoltaïques seront installés sur le réservoir des 3 tours.

Le réseau de chaleur qui alimente des équipements publics* et privés, a été étendu au centre hospitalier et la part d'énergie renouvelable va augmenter considérablement. À court terme, le réseau biomasse atteindra donc 16km au lieu de 9km actuellement, pour atteindre un taux d'énergie renouvelable de 84 % (actuellement 60%). L'impact carbone (GES) sera ainsi réduit de 9 270 tonnes. La gestion de ce réseau est confiée à Dalkia, par délégation de service public.

Sur les 3 ans,
5 660 000€
de travaux pour le réseau eau et
assainissement.



LA PRÉSERVATION DES ESPACES NATURELS

Le larris communal de Mareuil-Caubert a fait l'objet d'une restauration en faveur de la biodiversité. Dans le cadre du Contrat Natura 2000, des équipements pastoraux ont été installés et la mise en pâture a pu être réalisée au printemps 2023. L'éco-pâturage est également pratiqué au sein du parc de la Bouvaque, avec la présence d'ânes, de moutons et de vaches Highlands.

La nature reprend sa place également au sein des cimetières abbeillois : après l'arrêt de l'utilisation de pesticides, une réflexion a été menée sur l'engazonnement des allées. Cette pratique se développe progressivement.

VALLÉE DE SOMME, VALLÉE IDÉALE

Le projet *Vallée de Somme, Vallée idéale*, porté par le Conseil départemental de la Somme fait de la Véloroute un aménagement qui assure le retour de la nature en ville, en renforçant la diversité écologique du canal avec la reconstitution de nouveaux biotopes et l'installation d'îles végétales flottantes.



VIGILANCE SUR LE RISQUE INONDATION :

Si la présence de l'eau est un véritable atout pour la ville, elle fait toutefois l'objet d'une vigilance particulière. La prévention des risques se traduit par : les travaux de curage gérés par le chantier d'insertion "Ronde de l'eau" ou encore l'entretien des noues (larges fossés) sur le secteur de Menchecourt, mais aussi par le déclenchement du Plan Communal de Sauvegarde. Il a permis en concertation avec le Conseil départemental et Veolia d'installer des pompes en prévention, dans le quartier Faubourg des Planches.



LA MOBILITÉ DOUCE ENCOURAGÉE

Une étude pour le renforcement de la place du vélo à Abbeville a été lancée ainsi qu'une acquisition programmée de supports pour attacher les vélos. De plus, le service Événementiel de la Ville organise la journée "Fête du vélo" en associant plusieurs acteurs du deux roues pour favoriser cette pratique.

LES HABITANTS SENSIBILISÉS ET IMPLIQUÉS



La Ville met en place des événements qui s'adressent à tous pour informer, sensibiliser, responsabiliser chacun aux questions environnementales. L'occasion de découvrir ou redécouvrir le patrimoine naturel abbeillois, lors de la Fête de l'eau sur le port ou à l'occasion de la plantation de mini-forêts urbaines au sein de plusieurs quartiers. D'autres projets comme l'installation d'un rucher au Carmel, l'aménagement et les visites pédagogiques du parc de la Bouvaque, animées par un guide nature Qualinat de la Ville, participent à cette politique.



La Ville concourt actuellement pour la 4^e fleur



RENDEZ-VOUS

DIM. 3 SEPT. >dès 8h

MER. 6 SEPT. >14-18h

SAM. 9 SEPT. >10-17h

DIM. 29 OCT. >14h30



LA GRANDE VADROUILLE

Organisée par les Men In Bike, la grande Vadrouille vous donne rendez-vous pour de beaux parcours VTT, Trail et marche, à vivre dans la bonne humeur. Attention le nombre de participants est limité à 1000.

EN PRATIQUE :

5 parcours VTT :

25km, 33km, 40km, 50km et 60km (D+730m)

3 parcours marche : 9km, 12km et 15km (D+175m)

3 parcours Trail : 9km, 12km, 15km et 21km (D+225m) -

Départs libres VTT et Marche de 8h à 9h - Trail groupé à 9h.

BOULEVARD VAUBAN

INSCRIPTION : UNIQUEMENT SUR

WWW.MENINBIKE-ABBEVILLE.FR

PAS D'INSCRIPTION POSSIBLE SUR

PLACE LE JOUR J



LA FÊTE DU VÉLO

Le vélo sera à l'honneur en centre-ville ! Au programme : récupération de vélos défectueux et de pièces de vélo, réparation d'urgence, rétrospective du Tour de France des jeunes 2023, essais de vélos loufoques, piste d'essai de vélo à assistance électrique, challenge de kilomètres sur home-trainer pour les 11-14 ans et les 15-18 ans. Cette manifestation est organisée par la Ville d'Abbeville en partenariat avec la Communauté d'agglomération de la Baie de Somme, le Conseil départemental de la Somme, Baie de Somme 3 Vallées, la Maison Pour Tous, Feu Vert, Vélo 80...

PLACE MAX LEJEUNE - GRATUIT

RENS : EVENEMENTIEL@ABBEVILLE.FR



FORUM DE LA VIE ASSOCIATIVE

C'est le rendez-vous incontournable de la rentrée ! Envie de pratiquer un sport, une activité culturelle ou rejoindre un comité des fêtes ? Pour vous aider à faire votre choix, venez rencontrer les 86 associations présentes sur le forum.

PORTE DU BOIS - ENTRÉE LIBRE

RENS : 03 22 99 90 50

JEUDI 7 SEPTEMBRE : "speed-dating inter-associations". Il s'agit d'un temps d'échanges et d'informations avec et pour les associations, sur des thèmes divers et variés.

CENTRE ROBERT VIARRE

18-20H - OUVERT AU PUBLIC



FESTIVAL ANNUEL DE L'ACCORDÉON ET DE LA CHANSON

Comme chaque année en octobre, retrouvez le Festival annuel de l'accordéon et de la chanson en présence de *Accordéon en Somme, Martial Dancourt, Manu Blanchet, Ch'Ti Aimé, Timéo*, sans oublier *Michel Pruvot*.

AU THÉÂTRE MUNICIPAL

SPECTACLE ASSIS. TARIFS : 25 ET 30€

RÉSERVATION SUR PLAN

UNIQUEMENT : BRASSERIE LE

D'ARTAGNAN (GALERIE MARCHANDE

D'INTERMARCHÉ), CENTRE

COMMERCIAL LA SUCRERIE

03 22 31 34 89



Pour + d'infos

Retrouvez toutes les manifestations dans l'onglet **Agenda** de l'application **Abbeville !**

Disponible sur



VENDREDI 8 SEPTEMBRE À PARTIR DE 19H

RETRANSMISSION sur écran géant du match de rugby

Vous aimez le rugby et vous souhaitez vivre un grand match entouré de supporters ? Participez à la retransmission du match d'ouverture de la Coupe du Monde France / All Blacks. Un événement sportif exceptionnel organisé par le XV d'Abbeville en partenariat avec la Ville d'Abbeville.

À partir de 19h : ouverture des portes du Centre Omnisports au public.

21h : début de la retransmission du match.

Tarifs Gradins : adultes : 4€ (boisson comprise) / Enfants

(nés à partir de 2010 sur présentation de la carte d'identité) et femmes : **gratuit**

Tarifs Fosse : adultes : 3€ (boisson comprise) / Enfants et femmes : **gratuit**

CENTRE OMNISPORTS - BUVETTE - FRITERIE - ATTENTION PAS DE VENTE DE BILLETS SUR PLACE !



ACHETEZ VOS BILLETS EN SCANNANT CE QR CODE





FIERS D'ÊTRE ABBEVILLOIS AVEC PASCAL DEMARTHE

Notre projet, notre feuille de route !

En 2020, vous nous avez accordé votre confiance sur la base d'un projet clair, détaillé et ambitieux.

S'il est difficile de tout accomplir en 6 ans (plus particulièrement encore dans un contexte de crises multiples), nous avons fait le maximum ces trois dernières années pour lancer ou initier une grande partie des engagements que nous vous avons présentés.

Abbeville bouge, évolue, se transforme, personne ne peut le nier.

Les animations n'ont jamais été aussi nombreuses dans notre ville, le cœur de ville connaît un dynamisme commercial envié par nos voisins, nos quartiers vivent une nouvelle dynamique, de nouvelles entreprises s'installent alors que d'autres se développent et grandissent !

Tout cela, c'est grâce à un mouvement collectif que nous y parvenons, grâce à l'engagement et à la passion de tous les acteurs qui font vivre Abbeville au quotidien.

Seule, notre équipe ne pourrait pas aller aussi loin. Les succès rencontrés ces derniers mois sont le fruit d'un travail avec nos partenaires, les associations, les acteurs privés, les agents de la ville et de l'agglomération mais aussi avec toutes celles et ceux qui aiment notre ville.

À toutes et tous, nous vous adressons donc un grand merci pour ce que vous nous avez permis de réaliser ces trois dernières années.

Soyons toujours Fiers d'être Abbevillois !

Pour toute question, n'hésitez pas à adresser un mail à cabinet@abbeville.fr.

ABBEVILLE DEMAIN, ABBEVILLE DEBOUT

L'été sera beau, l'été sera chaud !

Dans notre région aussi, l'eau commence à manquer. La préfecture de la Somme anticipe l'été et prend déjà des mesures pour économiser l'eau : tout le département est en vigilance et le bassin de l'Avre est même en alerte avec des restrictions sur l'arrosage, le remplissage des piscines ou le nettoyage des voitures.

Nous pouvons craindre une sécheresse importante cet été puisque les nappes phréatiques ne sont pas suffisamment remplies. L'hiver a été particulièrement sec avec près de 30 jours consécutifs sans pluie. Sur l'année 2022, la station météo d'Abbeville enregistrait déjà un déficit de précipitations de 10% par rapport aux normales.

Lorsque nous avons renouvelé la délégation de service public de l'eau, la société Veolia a pris des engagements pour économiser l'eau à Abbeville. Des investissements seront réalisés pour réduire les fuites sur le réseau et des mousseurs pour robinet, qui permettent de réduire la consommation d'eau de 30%, seront distribués à tous les foyers abbevillois.

Mais la ville pourrait aller plus loin encore **en adoptant une stratégie pour désimpermeabiliser les sols**. La désimpermeabilisation des cours d'école ou des parkings permettrait une meilleure infiltration de l'eau dans le sol et ainsi une meilleure recharge des nappes phréatiques. Nous pourrions aussi **recupérer davantage les eaux de pluie en installant des récupérateurs d'eau** sur les bâtiments municipaux et en aidant les ménages à s'équiper. Enfin, **planter des haies en bordure des terrains agricoles** permettrait une meilleure infiltration de l'eau, tout en limitant l'érosion des sols et en étant utile à la biodiversité.

Il nous faudra tous fournir un effort pour économiser ce bien commun. Et à la ville d'Abbeville d'être exemplaire !

ABBEVILLE ENSEMBLE

Attirons les investissements industriels à Abbeville

La France a été frappée par la désindustrialisation et notre territoire en a tout particulièrement souffert. Depuis plusieurs années notre pays enclenche un grand mouvement de réindustrialisation accompagné de très lourdes subventions.

Ces investissements seraient-ils réservés aux métropoles "heureuses" ? Absolument pas. **Une majorité de ces investissements ont été réalisés dans des villes moyennes** : les pouvoirs publics pointent que ce sont les villes autour de 20.000 habitants qui reçoivent le plus de projets. Citons par exemple Sarreguemines (21 000 habitants) qui accueille un projet de production de panneaux solaires (1700 emplois), Douai (40 000 habitants) avec un projet d'usine de batteries (1000 emplois). Abbeville (25 000 habitants) est le candidat idéal.

Pourtant, à ce jour aucun investissement majeur. **Un tel investissement bouleverserait sans aucun doute la ville en apportant des emplois, un dynamisme et des moyens pour investir**. Pour y parvenir nous devons nous inspirer de ce qu'ont fait les lauréats : s'identifier auprès des décideurs comme territoire attrayant, défendre notre commune auprès du gouvernement et de la région qui flèchent les investissements, convaincre les porteurs de projet de la motivation des élus locaux et de notre capacité à accélérer l'obtention des autorisations, développer notre capacité foncière.

Sébastien Chaptard
Pour le Groupe Abbeville Ensemble

POUR ABBEVILLE

Profitant de l'arrivée de l'été alors que l'esprit de gens est tourné vers leurs vacances et la perspective de bons moments passés en famille ou entre amis, l'UE essaie de faire passer en catimini son **funeste Pacte d'Immigration**.

La Commission européenne en a fait adopter début juin, dans de luxueux bureaux feutrés à Luxembourg, les grands principes.

Depuis la crise migratoire de 2015, dont Abbeville a subi les conséquences, la Commission cherche à se substituer aux états souverains, prétextant la nécessité d'une gestion migratoire à l'échelle européenne, mais en réalité, pour leur imposer son projet idéologique qui comprend la facilitation et l'accélération de l'immigration vers notre continent.

Les Etats-membres ne sont pas dupes. Même si certains, comme la France de Macron ou l'Allemagne de Scholz soutiennent ouvertement le Pacte d'Immigration (ou pensent même qu'il ne va pas encore assez loin !) d'autres comme la Pologne et la Hongrie s'y opposent avec force. De nombreux autres pays, courbent l'échine, car le chantage budgétaire, à peine voilé, qui concerne des milliards d'euros d'aides européennes **fonctionne à plein régime...**

Alors que 70% des Français souhaitent MOINS d'immigration, l'UE, avec le soutien de la France de Macron, prépare PLUS d'immigration.

Sur un sujet aussi important que l'immigration, qui déterminera l'avenir de notre pays, nous demandons un referendum.

C'est aux Français de décider !

C'est pourquoi, tandis que les enfants joueront insouciantes sous le soleil, vos élus du Rassemblement National, ici à Abbeville, comme à Paris et Bruxelles, monteront la garde et demanderont que la parole soit rendue au Peuple !

Bon été à tous !

PATRICIA CHAGNON

Groupe **Rassemblement National - POUR ABBEVILLE**

Facebook : Patricia Chagnon • Twitter : ChagnonPatricia • mail : pa.chagnon@gmail.com

PERMANENCES DES ÉLUS DE L'OPPOSITION

- **Patricia CHAGNON, Député français du Rassemblement National au Parlement européen, conseillère municipale d'Abbeville, conseillère communautaire de la Communauté d'agglomération Baie de Somme** : permanence sur rendez-vous. Tél. : 06 08 05 96 83 - Facebook : Patricia Chagnon - Twitter : ChagnonPatricia.
- **Angelo Tonolli, Isabelle Arcival et Francis Hénique, conseillers municipaux et communautaires du groupe Abbeville demain, Abbeville debout !** Permanence le samedi de 10h à 12h, sur rendez-vous, place de la Marne (derrière l'église Saint-Gilles). Angelo Tonolli : 06 48 88 83 12, Francis Hénique : 06 48 65 13 64, Isabelle Arcival 06 83 37 37 29.
- **Les élus Abbeville Ensemble : Aurélien Dovergne, Frédéric Garet, Sébastien Chaptard et Sarah Bosio** : Permanence sur rendez-vous au 06 21 55 45 99 ou Abbevilleensemble@outlook.com

ABBEVILLE



FRANCE

8 SEPT. DES 19H

ALL BLACKS

ECRAN GEANT

CENTRE OMNISPORTS ANDRE LEDUC

SCANNEZ CE QR CODE POUR ACHETER VOS PLACES

